

# 永福図書館 実習報告



松ノ木中学校2学年・4名のレポートです。  
令和6年6月26日（水）～6月28日（金）の3日間、図書館の仕事を体験しました。

実習で  
取り組んだ  
仕事

- 排架
- 雑誌の装備
- おはなし会の準備・片付け、読み聞かせ体験
- 交換便（他の館から届いた本）の仕分けと中身チェック
- 予約確保作業（予約がついた資料を書架から持ってくる）
- オススメ本のブックトーク、紹介文・イラスト作成

図書館で働いてみた感想  
その1

職場体験では、元々図書館を希望していたので、図書館で体験できてよかったです。

そして、永福図書館で職場体験をして1番思ったことは、図書館での仕事は想像以上に大変だったということです。なぜなら、立ち仕事が多かったからです。僕は、図書館での仕事は、本の貸し借りをを行う、座ってでの仕事が主だと思っていましたが、特に1日目は、ほとんどが排架（本を本棚に戻す作業）や在館リスト（予約された本を見つけ、持ってくる）作業などは立って行い、かつ、かなり移動したので疲れしました。ですが、本をしっかりと戻せたり見つけたりできると、とてもうれしい気持ちになりました。他にも、おすすめする本をスピーチした際に良い評価をされたこともうれしかったです。

このように、とても短く、たりなかった3日間でしたが、僕は永福図書館で、ここには書ききれない色々なことを学び、そして永福図書館の色々なことを知りました。だから、今後、僕は永福図書館をたくさん利用したいです。

図書館での職場体験は排架や在館リストが楽しかったです。図書館には行ったことがありませんでしたが、本のがわかりました。3日間ありがとうございました。

## 永福図書館 実習報告

まず、中学校に入って、1年生のとき先輩の2年生が職場体験に行っているのを見て「僕も行ってみたいなー」と思っていました。そして、2年生になって今度は職場体験に行く側になりました。今回、永福図書館に行くことになり、永福図書館に行ったことがなかったのですが、図書館にはいつも行っていて慣れている場所ではあったんですが、実際に仕事をしてみて利用者として図書館に来ていた時とは違った感じがして楽しかったです。また、仕事では返された本を元の位置に戻す排架、予約の入った本を探す館内リストなど他にも色々な仕事をやらせていただき、とてもいい経験になりました。3日間じゃ正直にいうと足りないです。1週間位やりたかったです。ありがとうございました。

職場体験で色々なことが楽しかったです。ふだんやらないことをたくさんやりました。まずは排架です。排架とは本をたなにもどすことです。この排架は、じみに頭を使う作業です。なので、立って作業しているのもあって疲れました。ですが、本を戻す場所を見つけたら達成感があってすごく楽しいです。次は読み聞かせです。ぼくの読み聞かせの最初のイメージは、ただ朗読するだけかと思っていましたが、小さな工夫があっておどろきました。それを知ってぼくもできるようになれてうれしかったです。この3日間、永福図書館で色々なことを経験し、色々なことができるようになりました。それは図書館のみなさまのおかげです。図書館にふだん行かないのですが、また行きたくなりました。3日間ありがとうございました。